

# 札幌南ロータリークラブ会報

2  
3  
MON



- 本日のプログラム
- 社会奉仕委員会 支援金贈呈式
- 公益社団法人札幌市母子寡婦福祉連合会
- 一般社団法人 札幌市手をつなぐ育成会
- 例会前の音楽 (ピアノ 松本 愛絵里さん)
- メリカント作曲 フルツ・レン特
- エルガー作曲 愛の挨拶
- チャイコフスキー
- 白鳥の湖より



The Magic of Rotary  
ロータリーのマジック  
2024-25年度 RI会長  
ステファニーA.アーチック

札幌南ロータリークラブ スローガン  
参加しよう ～そしてみんなを笑顔にしよう

## 人生の終(つい)を考える

復元死化粧師／1級グリーフケア・アドバイザー／1級葬祭ディレクター  
株式会社ティ・エム 代表取締役 田村 麻由美 氏



30年ほど前に葬儀業界に入り、独立して12年目になります。  
「人生の終(つい)を考える」のテーマでお話させていただきます。

私達は生きている限りいつも大切な人を送る側に立っています。

「死」と一言で言っても、老衰死、病死、事故死、自死、変死と様々で私達には、とき・場所・亡くなり方を選べないという現実がある亡くなり方によってはご遺族に悲しみの追い打ちをかけてしまう呼吸が止まるという事は体内的細胞も死に、その死んだ細胞を餌に細菌が活発に増えていき腐敗が進行する。

ご遺体を守り、ご遺族の悲しみを癒す方法のひとつとして亡くなられてからの手当てがいくつかあります。一般的なのが納棺の儀、他には湯灌、献体、エンバーミング、私が施術する亡くなった時に何らかの要因で付いた傷や、生前苦しんだ皮膚がんなどの裂傷、欠損部位の修復元。

きっかけは14年前の東日本大震災の週刊誌の一枚の写真  
顔の傷って直せる、直している人がいるんだ。と大きな衝撃を受けた会社設立後、この修復のことが頭から離れず、数年かかって遺体修復の技術を習得をして今は、ご遺体修復も弊社の特徴の一つになっております。

最期のお顔は脳裏に残り、穏やかであれば心のケアとなり变化していれば心の痛みになります。

修復の恩師を通しての依頼で、一人の青年の修復に台湾に日本から3人出向きました。

日本より遅れているだろうと高を括って行ったが台湾の技術の高さと志の高さに驚きました。日本でも希望する方に応えられるよう私たちの体制を構築させたいと思っています。

その人の拘り、らしさを再現することは、結果ご遺族の心のケアに繋がると思っています。

### コロナ禍とそれ以降のご葬儀の変化

一般随時焼香と親族だけのお通夜の二部体制が多かったです。5類になり着席となったが昨年からまたコロナやインフルエンザの再流行でまた2部体制の傾向もみられるコロナ禍ですっかり定着したのが家族葬、ご自宅で看取りそのまま自宅葬や、墓じまいをして海洋散骨というのも以前から比べると増えています。

お元気な今だからできること・・・葬儀のことなどもそうですが、まずはその前の終末期のことも自分の意思を伝えておくことが大事・・・

長生きになればなるほど可能性の高くなる「認知症や要介護になったときのこと」

#### 「病名告知・余命申告のこと」

「延命治療のこと」特に延命は意識がなく何も答えてくれない家族の、その人の命に関する決断を迫られる事になる。仮に延命を希望したとしても気管切開など苦しそうな姿にこれで良かったのかと心を痛めます。

そこで本人の意思が明確に伝わっていることで、家族の心の負担や葛藤を軽減することができる。遺してゆく家族に苦しい決断をさせないように、笑いながら話せる、話し合える時に家族で共有しておくことが大事だと思います。

お元気な今、考えませんか?と投げかけさせていただき私の話を終わります。

## 1月27日新春家族会 札幌パークホテル

2025年1月27日午後6時札幌パークホテルで会員53名、ご家族19名、お子様4名、米山奨学生1名、交換留学生1名、事務局1名、計79名が参加して新春家族会が開かれました。

稻津会長の挨拶から始まり親睦活動委員会の松山委員長の趣旨説明があり白委員の司会で家族会が開始され武部パストガバナーの乾杯で宴が開催されました。

ゲストの津軽三味線「忍弥」さんの日本伝統音楽の素敵な音色を聞きながら美味しい料理を頂いたあとお子様へのプレゼントや抽選会が始まり会場は笑顔で大変盛り上がり楽しい時間を過ごすことができました。

最後に「手に手つないで」は全員が合唱をして荒井会長エレクトのご挨拶でお開きとなりました。松山委員長、はじめ親睦活動委員会の皆様ありがとうございました。



## ニコニコBOX

稻津 亘 会員	講師に田村麻由美様をお迎えして
嶋津 博 会員	田村さんを講師に迎えて
金井 重博 会員	謹賀新年
堀元 雅司 会員	本年もよろしくお願ひします。 本日の卓話に田村様をお迎えして
齋藤 友子 会員	田村様を講師にお迎えして
村上 和輝 会員	本日、株式会社ティ・エムの田村様に卓話を して頂きます。よろしくお願ひします。
朝妻 史江 会員	田村さんをゲストにお迎えして
幡 優子 会員	2025年もどうぞ宜しくお願ひ致します。

## 第3108回例会

1月20日(月)晴れ

司会	稻津 亘 会員
ゲスト	復元死化粧師
	株式会社ティ・エム
代表取締役	田村 麻由美(たむら まゆみ) 氏
米山奨学生	鄭 慧娟(テイ エケン)さん
出席率	77名中欠席30名 (64.38%出席免除9名)

## 第3109回例会

1月27日(月)晴れ

司会	稻津 亘 会員
米山奨学生	鄭 慧娟(テイ エケン)さん
青少年交換学生	River Jordan Settemeyer Parks (リバー・ジョーダン・セトルマイヤー・パークス)君
出席率	77名中欠席24名 (73.61%出席免除9名)

ニコニコBOX 1月20日分	106,000円
2024-25年度累計円	829,000円
2024-25年目標金額残	571,000円

## 市内プログラム

2月4日(火) 札幌 西 ゲスト卓話

2月4日(火) 札幌はまなす 7日(金)へ繰り下げる移動夜間例会「4クラブ合同夜間例会」於 ホテルユキタ ※受付なし

2月4日(火) 札幌 清田 原則 毎月第2・第4週火曜日のみ例会を開催しています

2月4日(火) 札幌大通公園 原則 毎月第1・第3週火曜日のみ例会を開催しています

2月5日(水) 札幌モーニング 7日(金)へ繰り下げる移動夜間例会「4クラブ合同夜間例会」於 ホテルユキタ ※受付なし

2月5日(水) 札幌 帕レスチナ医療支援活動から見たガザとヨルダン川西岸の現在 医師 猫塚 義夫 氏

新会員卓話 梶井 貴史 会員 「国立大学病院、私立大学病院、病院歯科で求められるもの」

2月5日(水) 新札幌 島山奨学生としての一年間を振り返って 島山奨学生 李 憲美(イ ホンミ)さん

2月6日(木) 札幌 東 北海道を世界の3×3大国へ FU z HOKKAIDO.EXE 選手権代表 田尻 洋輔氏 副代表CEO 松重 宏和氏

(仮)企業防災について 札幌市危機管理課

2月7日(金) 札幌 幌南 年男・年女の弁②

2月7日(金) 札幌ライラック 原則 毎月第1・第3週金曜日のみ例会を開催しています

2月8日(土) 札幌 手稻 休会(国民の祝日が含まれる週のため) ※受付なし

2月10日(月) 札幌 北 休会(国民の祝日が含まれる週のため) ※受付なし

2月11日(火) 札幌 西 休会(法定休日) ※受付なし

2月11日(火) 札幌はまなす 休会(法定休日) ※受付なし

2月11日(火) 札幌 清田 18日(火)へ繰り下げる例会

2月11日(火) 札幌大通公園 原則 毎月第1・第3週火曜日のみ例会を開催しています

2月12日(水) 札幌モーニング 休会(国民の祝日が含まれる週のため) ※受付なし

2月12日(水) 札幌 帆 休会(国民の祝日が含まれる週のため) ※受付なし

2月12日(水) 新札幌 休会(国民の祝日が含まれる週のため) ※受付なし

2月13日(木) 札幌 東 休会(国民の祝日が含まれる週のため) ※受付なし

2月13日(木) 札幌 西北 休会(国民の祝日が含まれる週のため) ※受付なし

2月14日(金) 札幌 幌南 休会(国民の祝日が含まれる週のため) ※受付なし

2月14日(金) 札幌ライラック 原則 毎月第1・第3週金曜日のみ例会を開催しています

2月15日(土) 札幌 手稻 14日(金)へ繰り上げ移動夜間例会 ※受付 12:00~12:30 三越

2月17日(月) 札幌 北 月間テーマにちなんで 濑澤 隆之介 会員

## ガバナー月信

国際ロータリー第2510地区

ガバナー月信はこちらから  
ご覧いただけます。



次週例会

2025年2月10日(月)

休会(国民の祝日が含まれる週のため)

次回例会

2025年2月17日(月)

「北海道を取り巻く金融経済情勢」

日本銀行 札幌支店長 岡本 宜樹 氏

創立／昭和31年6月22日	会長／稻津 亘	幹事／渡邊 宙
例会日／月曜日 12:30	例会場／札幌パークホテル	☎511-3131
事務所／中央区北2条西3丁目敷島ビル812	✉231-1297	FAX222-2744
メールアドレス／info@sapporo-south.ri2510.gr.jp		
URL／http://www.ri2510.gr.jp/sapporo-south/		